

**KINDER  
BESTIMMEN  
MIT!**



**BEIM  
SCHLAFEN**

**KINDER  
BESTIMMEN  
MIT!**

**BEIM  
SCHLAFEN**

Kinder haben ein Recht darauf, an Entscheidungen beteiligt zu werden, die sie direkt betreffen. Es ist die Aufgabe von Erwachsenen, auch sehr jungen Kindern schon Mitbestimmung zu ermöglichen.

Dabei können folgende Fragen helfen:

*Darf ein Kind entscheiden, ...*

- *ob und wo es schläft?*
- *wann und wie lange es schläft?*
- *ob es „Einschlafhilfen“ (z.B. Schnuller, Kuscheltiere) benutzt?*

Mehr Informationen zum Projekt  
„Demokratie und Partizipation von Anfang an“  
des Bundesverbandes für Kindertagespflege finden Sie unter  
[www.bvktg.de/demokratie](http://www.bvktg.de/demokratie)



ein Projekt vom



Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie *leben!*

